
介護部会 湘南ブロック会議報告書 

 

開催日時 2021 年 9 月 15 日（水） 14 時～16 時 

開催場所 各施設 WEB 会議 

参加施設 清流苑・ふれあいの渚・茅ヶ崎浜の郷・神恵苑・フィオーレ湘南真田 

     しんど老人保健施設・ライフプラザ鶴巻・秦野みかん・大磯幸寿苑 計 9 施設 

 

議事１ 今後の運営について 

・今回ブロック統合され、新しく湘南ブロックとなり、全 24 施設となる。 

・ブロック長の任期について、2 年おきに老健協会の名簿順に行う。それに伴い、 

 2021 年～2023 年 3 月までは、大磯幸寿苑がブロック長を務めることとなる。 

 諸事情によりブロック長等行えない場合は、都度検討・相談を行っていく。 

※24施設表・ブロック長任期表は別紙配布 

・ブロック会議のホストの持ち回り順に関して、ブロック長の順番にて行う。 

 

議事２ 各施設との意見交換 

Ｑ.各施設のコロナ感染者の状況、感染対策はどのように行っているのか？ 

Ａ施設 

利用者・職員共に感染者はなし。 

ワクチン接種、ついたて、フェイスガード、毎日の検温 

Ｂ施設 

  利用者・職員共に感染者はなし。 

  ゾーニング研修、利用者の食事をどのようにするか検討。 

  感染対策の先生に来てもらい、問題点などの確認、対策をとっている。 

Ｃ施設 

  利用者・職員共に感染者はなし。 

  検温、外部の来客は修繕等の必要最低限のみ。 

  コロナ感染が起きた場合については、常日頃から話し合いを行っている。 

Ｄ施設 

利用者・職員共に感染者はなし。 

  検温 2回（出勤時・休憩時）、ゾーニング研修、月 1回ガウンの着方研修 

  入所者に関して、ワクチン接種された人、されていない人によって対応は異なる。 

最低 3日間は個室対応。 

面会に関して、緊急事態宣言のため行っていない。 

普段は、予約制を導入しており、入り口にてカーテン越しの面会を行っている 



Ｅ施設 

利用者・職員共に感染者はなし。 

検温 2回、職員の食事は休憩室を使用せず、食堂で行う。 

利用者の食事対応などでは、フェイスガードを使用している。 

緊急事態宣言のため、面会は行っていない。普段は窓越し面会を実施している。 

Ｆ施設 

利用者・職員共に感染者はなし。 

月２回のコロナ対策会議を実施。伊勢原市・秦野市・平塚市の感染状況を詳しく 

データ化し、常に緊張感を維持し続ける。 

新規入所者に関して、病院から来られる人は 1週間個室対応。症状がなければ、 

個室対応は解除となる。 

在宅から来られる人は、最長 2週間個室対応。 

病院から来られる人はＰＣＲ検査を行ってもらう。できない人は施設で抗原検査実施 

Ｇ施設 

 1回目、アレルギーによりワクチン接種できない職員 1名陽性。 

フロアをロックアウト実施。ゾーニング実施。 

  2回目、ワクチン接種をした職員 1名陽性。 

フロアをロックアウト実施。ゾーニング実施。 

  2回目の時に、保健所に視察をしていただいた。 

  保健所にはこちらからコンタクトをかけないと保健所も大変なので、後回しになる。 

  クラスターは起こらなかった。 

  現在では、食器などはディスポーザブルをしようしている。 

  職員のご家族（子供）が濃厚接触者になることが多くなった。 

 

Ｑ.利用者のマスクに関して 

１マスクはしているのか 

２着用の場合は、どれだけの人数がしているのか 

３着用時間はどれくらいか 

４使用していないときの保管方法は 

５マスクの購入は施設なのか、ご家族様なのか 

６交換の頻度はどれくらいか 

Ａ施設 

  全利用者のマスク着用は厳しい。 

  リハビリや受診など密になるときは、マスクの着用を行っている。 

  通所は、食事等以外は着用している。 

  ビニールにて保管している。 



  施設支給である。1日 1枚使用している。 

Ｂ施設 

  認知症棟はしていない。一般棟は希望者のみ。通所は着用している。 

  施設支給である。1日 1枚使用している。 

Ｃ施設 

  利用者 1枚 

  リハビリ時に必ず交換を行っている。また、都度汚れたら交換を行っている。 

  マスクを嫌う人には、着用はしていない。 

  食事は対面法を行わない。 

  リハビリで布マスクを作って使用している、 

Ⅾ施設 

  希望者がマスクの着用をしている。通所は着用している。 

  受診などは必ず着用している。 

  1日 1枚使用している。 

Ｅ施設 

  マスクは基本着用しているが、認知症棟はしていない。 

  入浴・食事以外は着用となっている。 

  1日 1枚使用している。 

Ｆ施設 

 一般棟、認知症棟ともにマスクの着用はしていない。強要はできない。 

  職員は徹底して、マスクの着用をしている。 

  通所は不織布マスクの着用を食事・入浴以外は徹底している。 

Ｇ施設 

  法人の指示では、全員着用であるが現実は半数が着用している。 

  ショートステイは、ご家族様が持参している。 

  保管方法はクリアファイルに入れ対応している。 

 

Ｑ.ワイズマンＲ４ ＩＣＴ化について 

Ａ施設 

  話は出ているが、法人全体で考えると現在は実現していない。 

Ｂ施設 

  ワイズマンは使用していないが、４年前に他の物を導入。利用者の担当が４入力を 

  行っている。 

 

 

 



議題３ 伝達事項 

・今年度からレストア川崎の伊比井宏至氏が部会長に就任。 

・前年度までブロック会議は中止となっていたが、今年度からはＺｏｏｍなどのネット 

環境を使用し会議を再開していく。 

・今年度の合同シンポジウムをｗｅｂにて開催予定。 

・議事録やお知らせなどは、神奈川県老健協会のＨＰから確認。パスワード 4331165 

・次回 2022年 2月開催予定。ホストは湘南わかば苑。 

 

 

 

以上 


